

Insertion de prisonniers

« Il faut dépasser les préjugés »

L'ÎLOT

Depuis 45 ans, l'association s'efforce de faire changer le regard que porte la société civile sur les personnes qui ont connu la prison. Dans un souci d'intégration sociale et professionnelle, elle accompagne ces personnes dans l'ensemble de leurs démarches d'insertion. Des centres d'hébergement et des ateliers d'insertion sont ainsi proposés à ces personnes qui ont subi ou subissent une peine de justice.

www.ilot.asso.fr/



©DR

« La discussion est un facteur d'intégration. »

Pourquoi avez-vous décidé de prendre en stage des personnes ayant connu la prison? Le principal objectif était de favoriser leur insertion professionnelle. Que l'on fasse des bêtises ou non, je me suis toujours dit qu'il y avait du bon dans chaque être humain. Mais pour pouvoir rebondir après ces périodes difficiles, il faut que

Donner une chance. Directeur d'une entreprise de restauration, Francis Ribayrol s'est engagé à faciliter l'insertion professionnelle de personnes sortant de prison.

quelqu'un vous tende la main. C'est pour cela que j'ai décidé de les prendre en stage. Cette aide leur permettra ensuite d'avoir une vie normale.

De quelle manière favorisez-vous leur intégration? L'idée nous est venue de la responsable des ressources humaines de l'association de l'Îlot. Dans un premier temps, nous les prenons en stage puis nous les embauchons éventuellement. Mais pour qu'ils soient pleinement intégrés dans l'entreprise, il faut parler avec les autres employés. Cette démarche est autant bénéfique pour ces personnes en cours de réinsertion que pour les autres employés. La

discussion est un facteur d'intégration.

Que retenez-vous de toutes ces années d'expérience? C'est très enrichissant. Nous avons vu que certains d'entre eux avaient une véritable volonté d'aller de l'avant et d'oublier ce qu'ils avaient fait. C'est le cas de nos deux derniers employés, Aymeric et Omar, qui avaient une véritable envie de construire une vie. C'est pour cela qu'il ne faut pas se laisser arrêter par des idées préconçues. Nous sommes une entreprise familiale et humaine qui s'efforce d'être à l'écoute des salariés. 🍌

Propos recueillis par Bastien Scordia